

Item 3: General Debate

STATEMENT OF PEACE BRIGADES INTERNATIONAL

Speaker: Kim-Mai Stéphanie Vu

Gracias Señor Presidente.

PBI saluda el informe de la Relatora Especial sobre la situación de personas defensoras sobre la corrupción.

Con al menos 47 periodistas y 94 personas defensoras asesinados entre diciembre 2018 y septiembre 2021, México se sitúa entre los países de América Latina más peligrosos para defender los derechos humanos. Como lo ha declarado la Alta Comisionada Michelle Bachelet, los reporteros trabajando en asuntos políticos locales, temas de corrupción o crimen enfrentan enormes riesgos de ataques¹. Destacamos el asesinato del comunicador social Samir Flores en 2019, que continúa sin esclarecerse al tiempo que continúa la implementación del Proyecto Integral Morelos al cual se opuso abiertamente frente a autoridades de gobierno un día antes del trágico suceso.

Asimismo, coincidimos con la Relatora Mary Lawlor sobre los altos riesgos que enfrentan los defensores del medio ambiente al denunciar casos de corrupción en proyectos empresariales. En Santa María Zacatepec (Puebla), integrantes de Pueblos Unidos de la Región Cholulteca y de los Volcanes, defensores del río Metlapanapa han sido agredidos físicamente, difamados y criminalizados en momentos álgidos de protesta social y durante la celebración de asambleas.

Para lograr una protección eficaz, el estado mexicano debe poner todos sus esfuerzos en promover una política pública de protección integral, construida desde el diálogo con las personas defensoras, sin faltar las comunidades indígenas y mujeres defensoras.

Muchas gracias.

¹ <https://www.ohchr.org/en/NewsEvents/Pages/DisplayNews.aspx?NewsID=28225&LangID=E>